
 

 

Ata 08-2022 – Reunião Ordinária 

 

Aos quinze dias do mês de junho do ano de 2022, às 08h45min (oito horas e 
quarenta e cinco minutos) reuniram-se, os membros do Comitê de Investimentos, para 
discussões acerca do cenário atual do mercado de investimentos e outras discussões. 
Foi confirmada a presença de Luan Leonardo Botura, Ademilson Cândido Silva, Carlos 
Henrique Galvan Gnoatto, Clóvis Gresele e Eliane Del Sent Catani; A reunião teve 
início com a participação da empresa 4UM Investimentos, através de seu 
representante Henrique, o qual fez uma breve apresentação do histórico da empresa e 
o ramo de atividade. Na sequência, o mesmo apresentou alguns fundos de 
investimentos geridos pela empresa. Após a apresentação, os membros do comitê 
fizeram alguns questionamentos ao representante da empresa, o qual respondeu 
prontamente, sendo que ficou acordado de o mesmo enviar os materiais e 
documentações necessárias para a realização da análise da instituição e dos fundos 
geridos pela mesma. Após isso, às 09h30min, iniciou-se a participação da LDB 
Consultoria Financeira, empresa contratada pelo Instituto, representada por Marcos 
Almeida, no qual o mesmo, como de costume, realizou uma apresentação do cenário 
macroeconômico atual, índices, comportamento das taxas, expectativas, previsões de 
especialistas na área para o futuro no mercado econômico e análise da nossa carteira 
de investimentos. Em relação ao mercado internacional, o mesmo continua 
apresentando um cenário desafiador, com muita incerteza devido a guerra entre Rússia 
e Ucrânia, ao risco inflacionário nos EUA e às restrições na China por conta da última 
onda de Covid-19. Com relação ao mercado nacional, a inflação continua a superar as 
projeções dos participantes de mercado, estimulando novas revisões para cima das 
expectativas para o IPCA de 2022 e 2023. Marcos também comentou sobre a taxa 
Selic, que sofrerá mais uma elevação, porém, a previsão é de que seja o último 
movimento de altista deste ciclo. Sendo assim, com a inflação acima das expectativas, 
ainda há uma pressão sobre a curva de juros doméstica. Marcos comentou que os 
títulos mais curtos atrelados à inflação tiveram retornos positivos devido ao maior 
carrego inflacionário, enquanto que os mais longos, sofreram mais com a alta da curva 
causada por esta pressão. O mesmo concluiu que se continuar desta maneira, com 
estas surpresas 
Inflacionárias, a tendência é o desfavorecimento nas aplicações em renda fixa, 
principalmente as que envolvem títulos pré-fixados. Na renda variável, Marcos 
comentou que o cenário continua desfavorável, com muita oscilação negativa. Na 
sequência, o mesmo comentou sobre o Estudo de ALM, que pode auxiliar na 
ancoragem de rentabilidade, ajudando os RPPS no objetivo de alcançar a meta atuarial. 
Ficou acordado do Diretor Administrativo, Luan, entrar em contato com o Marcos para 
buscar maiores informações acerca deste estudo. Finalizada a análise do cenário 
econômico, passou a analisar a Carteira de investimentos do Instituto referente aos 
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resultados do mês de maio de 2022, que foi positivo, relatando os valores e percentuais 
alocados por artigos e tipos de ativos, demonstrando que os recursos estão alocados, 
em sua maioria, em fundos de renda fixa, em consonância com o atual cenário 
econômico e político, que exige cautela para aplicações em fundos de renda variável e 
no exterior. Nesse sentido, o mesmo novamente elogiou a atual alocação dos recursos 
do Instituto, sendo que atual estratégia está correta, com a maioria das alocações em 
fundos de curto prazo, com menor volatilidade. Com isso encerrou-se a participação 
do consultor da LDB e, em seguida, por volta das 10h45min (dez horas e quarenta e 
cinco minutos) passou-se a tratar na reunião, a análise e discussão da posição da 
carteira do PATOPREV, referente ao mês de maio de 2022. POSIÇÃO DA CARTEIRA: 
Renda Fixa R$ 63.876.988,39 (78,53% da carteira), Renda Variável R$ 11.644.428,50 
(14,31% da carteira), Investimentos no Exterior R$ 1.792.896,78 (2,20% da carteira) e 
Investimentos Estruturados R$ 4.031.735,91 (4,96% da carteira), sendo que o mês de 
maio teve um resultado positivo, apresentando rendimentos de R$ 738.491,09. Logo 
depois, os membros analisaram as entradas de receita, provenientes do repasse 
do Município de Pato Branco no valor de R$ 2.492.624,99, da Receita COMPREV no 
valor de R$ 17.450,37, do desconto da folha dos inativos a ser realizada na folha de 
pagamento do mês junho de 2022 no valor de R$ 125.518,42, da 7ª parcela do aporte 
referente ao parcelamento do déficit no ano de 2022 no valor de R$ 545.270,83, tendo 
com isso a entrada de receita no valor total de R$ 3.180.864,61. A seguir, passou-se a 
analisar as despesas, iniciando pelo valor do pagamento da folha referente a 
competência de junho de 2022, que ficará em R$ 1.263.860,97, da folha referente a 1ª 
parcela do 13º, no valor de R$ 615.380,80 e a DARF referente ao Pasep no valor de 
R$ 27,00, totalizando R$ 1.879.268,77, resultando em R$ 1.301.595,84 para aplicação. 
Nesse sentido, conforme ficou convencionado na ata nº 001/2022, os valores advindos 
de receitas provenientes do COMPREV serão aplicados no BB PREVIDENCIÁRIO 
RENDA FIXA FLUXO, além disso, os membros analisaram os resultados deste fundo 
até a data de 13.06.2022 e o mesmo vem apresentando rendimento positivo, 
justificando a continuidade da aplicação no mesmo. O saldo remanescente, de R$ 
1.284.145,47, os membros do Comitê de Investimentos, com base em tudo o que foi 
apresentado anteriormente e nos rendimentos apresentados durante o mês de maio e 
junho (até a data de 13.06.2022), tendo como entendimento que o cenário econômico 
continua instável e exige cautela, sugerem para que este valor seja aplicado em fundos 
de curto prazo, com baixa volatilidade, sendo que dentre os fundos credenciados pelo 
Instituto, àqueles indexados ao CDI estão apresentando os melhores resultados. Assim, 
sugerem para que o valor do aporte do déficit atuarial, que é de R$ 545.270,83, seja 
aplicado no CAIXA FI BRASIL MATRIZ RENDA FIXA. O saldo remanescente, os 
membros sugerem para que seja aplicado 25,75% no BRADESCO FI RF 
REFERENCIADO DI PREMIUM, 24,75% no BRADESCO FI RF REFERENCIADO DI 
FEDERAL EXTRA, 24,75% no CAIXA FI BRASIL MATRIZ RENDA FIXA e 24,75% no 
BB PREVIDENCIÁRIO RENDA FIXA FLUXO. O valor proveniente do Repasse dos 
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servidores do Poder Legislativo Municipal, com valor a ser definido no último dia do mês 
de junho, sugerem para que seja aplicado no BRADESCO FI RF REFERENCIADO DI 
PREMIUM. O valor proveniente dos repasses advindos do Município de Pato Branco a 
título de taxa de administração, conforme conveniado na Ata nº 002/2022 do Conselho 
de Administração, será aplicado no BB PREVIDENCIÁRIO RENDA FIXA FLUXO. Nada 
mais havendo a tratar, eu, Luan Leonardo Botura, lavrei e assinei a presente ata, 
seguida pela assinatura dos demais membros presentes.  
 
Ademilson Cândido Silva 
 
Carlos Henrique Galvan Gnoatto 
 
Clóvis Gresele  
 
Eliane Del Sent Catani 
 
Luan Leonardo Botura 
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